
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates
Sitzungsleitung: Jurek Völp

Protokollführung: Vivien Köhler

29.03.2022, 16 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Philipp Beißner, Martha Finke (anwesend bis
19:00 Uhr), Günther Heemann, Jule Kirschke, Vivien Köhler, Alexander Schicke,
Karl Friedrich Strube, Jurek Völp, Patrick Walkowiak (anwesend bis 18:57 Uhr)

Weitere Anwesende: Hendrik Meinert (anwesend bis 18:55 Uhr)

Nächste Sitzung: Dienstag, 05.04.2022 Uhr 16 c.t. via BigBlueButton <https:

//conf.physik.ruhr-uni-bochum.de/b/jur-zxc-9wx/>, im Falle eines erneuten
Ausfalls dessen wird auf Zoom zurückgegriffen: <https://ruhr-uni-bochum.zoom.

us/j/63146702399?pwd=T0NqOG56QVBXL21SelNkNjJGcFNBQT09> Meeting-ID: 631
4670 2399, Passwort: 442161

Tagesordnung

TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 Buddy Programm

TOP 6 Studiraum

TOP 7 Vollversammlung

TOP 8 ZaPF

TOP 9 Sitzungstermin - Vorlesungszeit

TOP 10 Verschiedenes
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TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Sitzung wird um 16:15 Uhr eröffnet und die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung
Als Protokollführung wird Vivien Köhler vorschlagen und als Sitzungleitung Jurek
Völp. Es wird der Antrag gestellt, dass die Sitzungsleitung von Jurek Völp und die
Protokollführung von Vivien Köhler übernommen wird. Der Antrag wird einstimmig
angenommen.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen
Günther war eine Stelle im Protokoll aufgefallen, bei welcher die Formulierung etwas
unklar gewesen sei, aber er weiß nicht mehr welche und hält es nicht für besonders
relevant. Das Protokoll wird einstimmig angenommen.

d) Festlegung der Tagesordnung
Die folgende Tagesordnung wird einstimmig angenommen:
TOP 1: Organisatorisches
TOP 2: Anfragen an den Fachschaftsrat
TOP 3: Post
TOP 4: Berichte
TOP 5: Buddy Programm
TOP 6: Studiraum
TOP 7: Vollversammlung
TOP 8: ZaPF
TOP 9: Sitzungstermin - Vorlesungszeit
TOP 10: Verschiedenes

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

Es kam eine Mail vom Alumni Verein der TU Dortmund, welcher zu einer Jobmesse
einlädt. Günther sorgt kurzzeitig für Verwirrung, da er sich verliest und denkt, dass
die Jobmesse schon gewesen sei. Man könne ja dennoch dazu einladen. Aber es stellt
sich heraus, dass diese erst Ende nächsten Monates stattfinden wird. Die Social
Media Abteilung wird darum kümmern.

TOP 3 Post

Post kam vom musischen Zentrum für Chor und Orchester, da die Proben bald
beginnen. Sie suchten Leute, Hendrik habe die entsprechende Werbung bereits aus-
gehangen, beginnen werden die Proben bereits in der zweiten Aprilwoche.
Weitere seltsame Briefe gab es keine. Der letzte seiner Art ist von Hendrik, aber
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auch von Günther weggeschickt worden. Gab es mehrere? Dieser Fall ist nicht zu
klären, was wir aber wissen, ist dass alle seltsamen Briefe weg sind. Hier soll noch-
mals klargestellt werden, dass wir keine Poststation sind. Briefe dieser Art werden
wir zurückschicken.

TOP 4 Berichte

a) Berichte aus den Gremien
Hier hat nichts getagt.

b) Berichte aus den Arbeitskreisen
AK FS an Schulen

Eine überwältigend große Menge an Personen aus diesem AK ist da, um zu berich-
ten.
Letzte Woche Montag wurde zum ersten Mal in der Geschichte des AKs eine Schule
besucht - das Neue Gymnasium Bochum. Zunächst wurde eine allgemeine Präsen-
tation über die Universität und das Studium gehalten. Im Anschluss folgten zwei
fachliche Präsentationen; über ART und Plasma. Zum Plasmavortrag wurden zwei
Experimente durchgeführt (Plasma in Mikrowelle, Plasmalautsprecher).
Das Programm ist gut angekommen, der Lehrer war glücklich und ist der Meinung,
dass wir in einem zwei Jahresrhythmus die Schule besuchen könnten.
Zur allgemeinen Freude stellten einige Schüler sogar Fragen.

TOP 5 Buddy Programm

Es gab Verzögerungen mit den Dokumenten für die Internationals, weshalb Vivien
mit Herrn Kreyßig persönlich gesprochen hat. Frau Möller sei krankheitsbedingt aus-
gefallen, weshalb die Dokumente mit Verzögerung bei den Internationals angekom-
men sind. In der FSR Gruppe ist diskutiert worden, ob an die Fakultät diesbezüglich
herangetreten werden müsse oder nicht, da dies nun zum zweiten Mal passiert ist. Es
dürfe sich daraus kein strukturelles Problem entwickeln und alles von einer Person
abhängen.
Sollte dies erneut auftreten, wird auf die Zuständigen drauf zugegangen werden.

TOP 6 Studiraum

In den nächsten Tagen werden neue Regelungen in Kraft treten. Es soll entsprechend
das Konzept des Studiraumes angepasst werden. Da das Sommersemester ein Prä-
senzsemester werden wird, sollte der Studiraum auch geöffnet bleiben. Momentan
ist das Problem, dass die Betreuenden nicht sehr motiviert sind, was auf zeitliche
Komplikationen zurückzuführen ist.
Es wird sich dafür ausgesprochen die Anwesenheitsliste zu behalten, um im Falle
eines positiven Testergebnisses die entsprechenden Personen informieren zu können.
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Patrick wirft ein, dass uns recht große Freiheiten bei der Ausgestaltung der Regeln
zukommen, deren Grenzen nur die rechtlichen Mindeststandards sind. Die Aufsicht
wegfallen zu lassen, hält er für nicht zulässig, da noch weitreichende Maßnahmen
gelten.
Es sollen nun die Aufsichtspersonen befragt werden, um das Konzept anzupassen.
Diesbezüglich wird vorgeschlagen noch etwas abzuwarten, da die neuen Regeln der
Universität noch nicht bekannt sind und dann auch ersichtlich wird, wie viele Perso-
nen für die Aufsicht vorhanden sind. Wenn dann ein neues Konzept unter Einhaltung
der Mindeststandards erarbeiten worden ist, soll an Ivonne herangetreten werden.
Des Weiteren wird eingeworfen, dass sich von Papierzetteln beispielsweise auf die
Corona Warnapp umsteigen ließe, was bei der Umfrage berücksichtigt werden könne.
Da dies Günthers TOP ist, wird er sich um die Umfrage kümmern. Auf der nächsten
Sitzung wird dies erneut besprochen werden.

TOP 7 Vollversammlung

Zunächst steht die Idee im Raum, die Vollversammlung am 20.04.2022 in Präsenz
durchzuführen. Als kleiner Hinweis: es gibt keine Vorgabe, wann die Vollversamm-
lung stattfinden muss. Da die Hörsaalvergabe zwei Wochen Vorlaufzeit benötigt,
passt der vorläufige Termin.
Patrick berichtet, dass das StuPa beschließen wird, dass ab dem 01.04.22 auch alles
online möglich ist. Die Entscheidungshoheit liegt beim FSR. Online, hybrid und Prä-
senz ginge alles. Wirkliche Rahmenbedingungen für die Wahl gäbe es keine, er sucht
den Paragraphen raus und liest ihn vor. Bezüglich der online-Wahl bestand nur bis
jetzt das Problem, dass kein entsprechendes Tool gefunden worden sei. Patrick plä-
diert für eine Vollversammlung in Präsenz aus, maximal mit einer Liveübertragung.
Er spricht sich zudem gegen eine Stimmabgabe via Vollmacht aus. Momentan ist
zwar die Wahrscheinlichkeit höher, dass Personen nicht teilnehmen können, aber
daran können wir leider nichts ändern. Vielleicht könne der nächste Rat eine Lösung
finden.
Außerdem schlägt Patrick eine Verschiebung des Termins um eine Woche vor, um
die Regelungen und die Hörsaalvergabe abzuwarten. Damit wären wir dann beim
27.04.2022. Die Details sollen bis zur nächsten Woche geklärt werden. Eine Fakul-
tätsratsitzung wird uns schonmal nicht in die Quere kommen.
Patrick wird sich um die Formalia kümmern, Jurek sich um die Hörsaalvergabe, da
Patrick das nicht machen möchte.
Es müssen zudem ein paar schöne Berichte erstellt werden. Wer kümmert sich um
den Gremienbericht? Alex meldet sich aus Sicht der anderen Anwesenden, droht
aber mit einem Austritt. Sitzungsleitung und Protokollführung werden später be-
stimmt werden.
Nun lässt sich bereits mit der Kandidatenliste beginnen. Alex überlegt, ob er sich
schon für den FSR in neun Semestern aufstellen lassen soll, theoretisch ist das mög-
lich.
Folgende Personen kandidieren für den nächsten FSR:

• Alexander Schicke

• Karl Friedrich Strube
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• Jule Kirschke

• Jurek Völp

TOP 8 ZaPF

Gibt einige Sachen zu berichten. In der CAPSO (Campussporthalle) darf übernach-
tet werden. Momentan ist die Personenanzahl auf 100 limitiert durch die Coronaver-
ordnung, die Brandschutzmaßnahmen erlauben maximal 200 Personen. Damit die
Hallen nicht überfüllt werden, wird mit der Unterbringungen von bis zu 180 Perso-
nen geplant. Können auch Personen bei Leuten zu Zuhause untergebracht werden?
Theoretisch schon, aber da es zu wenige Leute in der Organisation gibt, wurde das
derweilen nicht in Betracht gezogen. Martha bietet an, sich um das Couch-Surfing
zu kümmern, sie weiß zwar nicht wie genau das geht, aber sie will es versuchen.
Für die ZaPF wird Geld bei der FSVK beantragt werden, weshalb nun der folgende
Antrag gestellt wird: Der Ausschuss ZaPF soll frei im Rahmen der ZaPF über die
bei der FSVK beantragten Gelder bestimmen dürfen. Der Antrag wird einstimmig
angenommen.
Hierbei geht so um etwa 2000e. Im Haushaltsplan ist zwar auch Geld für die ZaPF
vorgesehen, aber dies ist nur von den Notfall, sollte das Geld der FSVK zu spät
kommen.
Die Ausrichter der ZaPF veranstalteten traditionell eine Klausurtagung vor der Aus-
richtung, welche nun vom 22.04-24.04 stattfinden wird. Diesbezüglich wird sich er-
kundigt, ob der Studiraum dafür genutzt werden könne. Ganz sicher ist man sich
nicht, ob uns die alleinige Entscheidungsgewalt obliegt. Im Rahmen unserer Macht
erlauben wir dies. Den Rest müsse die Fakultät entscheiden. Die genaue Anzahl der
Teilnehmenden ist noch unbekannt, Alex wird Bescheid geben, sofern er etwas weiß.
Normalerweise seien es so 5-10 Personen, da LCFA und Alex jedoch mehr Schlaf-
plätze anbieten können, seien bis zu 20 Personen möglich. Die Tagung wird unter
den geltenden Hygienemaßnahmen durchgeführt werden.
Ansonsten sind noch weitere Kleinigkeiten erledigt worden.

TOP 9 Sitzungstermin - Vorlesungszeit

Es muss abgestimmt werden, ob die Sitzung in online oder Präsenz stattfinden soll.
Zwar solle der Mittwoch für F-Praktika freigehalten werden, aber das passe wohl in
der Regel nicht laut Jurek.
Der Sitzungstermin wird für die nächsten Sitzung beibehalten werden. Somit findet
die nächste Sitzung am 05.04.2022 um 16 c.t. via BBB statt. Für den Ausfall von
BBB wird sich die Nutzung von Zoom vorbehalten. Dies wird einstimmig angenom-
men.

TOP 10 Verschiedenes

Fakultätsrat Walhlistenvorschläge Folgende Personen werden vorgeschlagen:
Jurek, Jule, Vivien, Freddy.
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Explizit nicht Alex.
Später muss das Ganze beschlossen werden und dann an die Vollversammlung über-
geben werden, aber dies sind bis jetzt nur Vorschläge.

Post Zur nochmaligen Betonung: Wenn Briefe nicht an uns adressiert sind, dann
möge dies bitte deutlich kommuniziert werden, um Verwirrung zu vermeiden.

Patricks Poster Kalender Wir brauchen immer noch Fotos, was nach wie vor
ein wichtiges Anliegen ist. Da dies ein sehr wichtiges Thema ist, gleich nochmal:

Patricks Poster Kalender Wir brauchen immer noch Fotos.

Ende: 19:28 Uhr
Bochum, 30. März 2022

Protokollführung
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